



Universidad de Concepción  
Facultad Ciencias Sociales



## DECLARACIÓN FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES

Estimadas y estimados estudiantes:

Como cuerpo docente, queremos reiterar nuestra voluntad de diálogo y de búsqueda de soluciones a las inquietudes que han expresado las organizaciones estudiantiles y alumnos/as de nuestra Facultad, muchas de las cuales coinciden con nuestras preocupaciones. Previo a la toma de los edificios de la Facultad, estábamos implementando con las distintas organizaciones estudiantiles de las diversas carreras una agenda de trabajo, la que hoy se ve dificultada por estas acciones. Naturalmente, dada la diversidad de temas y demandas, los ritmos de avance en pos de las posibles soluciones difieren, pero los puntos planteados ya eran objeto de análisis y de búsqueda de respuestas.

La ocupación de los edificios por parte de algunos estudiantes, sin duda, entorpece los procesos de diálogo. Nos preocupa que ningún alumno/a ni organización haya aceptado hasta ahora hacerse responsable de conversar con nosotros/as para buscar soluciones. Los planteamientos que justifican esta acción son confusos y van en contra de los principios básicos de las Ciencias Sociales.

Para las profesoras, los profesores, las secretarias, los auxiliares y todos quienes laboramos en la Facultad, que nos vemos impedidos de acceder a nuestras oficinas y lugares de trabajo, la ocupación de los edificios constituye un acto violento, difícil de comprender y de aceptar. La democracia exige el respeto de los derechos de todas y todos.

Más difíciles de comprender se nos hacen las conductas destructivas hacia la infraestructura de nuestra Facultad, como vaciar extintores, romper cámaras de seguridad, forzar puertas o inutilizar chapas. Lo anterior es contradictorio con algunas de vuestras demandas que buscan justamente lo contrario: mejorar la infraestructura que tenemos. También es difícil de entender la agresión realizada por un grupo de estudiantes a los profesores de la Facultad, que vieron dificultada la reunión de análisis con golpes a las murallas, ventanales y puertas de la sala en que estaban reunidos.

Entendemos que en las distintas formas de movilizaciones de los estudiantes, hay también planteamientos que trascienden a las temáticas propias de nuestra Facultad. Ello nos alegra. Valoramos que ustedes, como ciudadanos y futuros científicos sociales, participen de modo activo en los trascendentes debates nacionales hoy en curso y en la vida política, social e intelectual. No entendemos, sin embargo, en qué contribuyen a ese debate y participación acciones que, finalmente, van en desmedro de su propia casa de estudios, de su Facultad y de la comunidad que entre todos conformamos.

Reiteramos nuestra disposición a conversar. Nos interesa, al igual que a muchos de ustedes, construir una comunidad universitaria dialogante, participativa, activa y reflexiva. Sólo les pedimos ser consistentes con la vocación de generar una convivencia democrática y participativa, y con la búsqueda de una formación al servicio de la comunidad.

Concepción, 07 de Octubre de 2014.

---

Por el desarrollo libre del espíritu

Decanato - Vicedecanato Barrio Universitario S/N Fonos (56-41) 2204244 - 204257 Fax (56-41) 220810 Casilla 160 C - Correo 3 Concepción Chile -  
<http://www.udec.cl>